



HONORABLE
CONGRESO DEL ESTADO
SAN LUIS POTOSÍ

LXIV
LEGISLATURA

Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero 2025





Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

Directiva

Presidente
Diputado
Cuauhtli Fernando
Badillo Moreno

Primer Secretario
Diputada
Frinné
Azuara Yarzabal

Segunda Secretaria
Diputada
Jacquelin
Jauregui Mendoza

Inicia: 11:15 hrs.

Presidente: buenos días compañeras, compañeros, ruego a todos ustedes favor de ocupar sus curules, iniciamos la Sesión Solemne número diecisiete; Primera Secretaria de todo favor pase Lista de Asistencia.

Primera Secretaria: muy buenos días, con mucho gusto señor Presidente; Martha Patricia Aradillas Aradillas (*inasistencia justificada*); Carlos Artemio Arreola Mallol (*retardo*); Juan Carlos Bárcenas Ramírez; Luis Felipe Castro Barrón; Marco Antonio Gama Basarte; Luis Fernando Gámez Macías; José Roberto García Castillo; Nancy Jeanine García Martínez; Rubén Guajardo Barrera; Roxanna Hernández Ramírez; César Arturo Lara Rocha; Jessica Gabriela López Torres; María Aranzazu Puente Bustindui; Marcelino Rivera Hernández; María Dolores Robles Chairez (*inasistencia justificada*); Ma. Sara Rocha Medina; Luis Emilio Rosas Montiel; Diana Ruelas Gaitán (*inasistencia justificada*); Dulcelina Sánchez De Lira; Brisseire Sánchez López; Héctor Serrano Cortés; Mireya Vancini Villanueva; María Leticia Vázquez Hernández; Tomas Zavala González (*inasistencia justificada*); la de la voz Frinné Azuara Yarzabal; Jacquelin Jáuregui Mendoza; Cuauhtli Fernando Badillo Moreno; señor Presidente hay 22 diputados presentes.

Presidente: gracias, por lo tanto existe quórum, inicio a la Sesión Solemne. Segunda Secretaria de todo favor de lectura al Orden del Día.

Secretaria: con su permiso Presidente; Sesión Solemne número 17, Apertura Segundo Periodo Ordinario, Primer Año de Ejercicio Constitucional, 1 de febrero del 2025.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

I.- Comisiones de cortesía.

Receso.

II.- Declaratoria de Apertura del Segundo Periodo Ordinario, Primer Año de Ejercicio Constitucional.

III.- Posicionamiento de los grupos parlamentarios; y representaciones parlamentarias.

IV.- Himno Nacional Mexicano.

Es cuanto presidente.

Presidente: gracias, a consideración el Orden del Día, al no haber discusión Segunda Secretaria proceda a la votación del mismo.

Secretaria: a votación el Orden del Día, quienes estén por la afirmativa favor de manifestarlo, gracias; quienes estén por la negativa, favor de manifestarlo; por la afirmativa Presidente.

Presidente: gracias, aprobado el Orden del Día por MAYORÍA.

A continuación designo dos comisiones de cortesía; la primera integrada por la diputada Jacquelin Jauregui Mendoza, y el diputado Marcelino Rivera Hernández; y la segunda por la diputada Dulcelina Sánchez De Lira, y el diputado César Arturo Lara Rocha, para que acompañen al interior de este recinto, a los representantes de los poderes: Ejecutivo; y Judicial del Estado; inicia un receso.

Receso: de 11:20 a 11:25 horas.

Presidente: Compañeros vamos a continuar, de todo favor ocupar sus curules.

Nos honran con su compañía en esta Sesión Solemne, el Licenciado Miguel Ángel Méndez Montes, Consejero Jurídico del Estado, representante del Poder Ejecutivo Local; y el Magistrado Arturo Morales Silva, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado; reiniciamos esta Sesión Solemne.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

Pido a quienes puedan, ponerse de pie por favor.

En mi carácter de Presidente de la Directiva Declaro que:

La Sexagésima Cuarta Legislatura Constitucional del Estado Libre y Soberano de San Luis Potosí, abre hoy, sábado uno de febrero del año dos mil veinticinco, el Segundo Periodo Ordinario del Primer Año de Ejercicio Constitucional.

Expídase el Decreto correspondiente, y remítase al Ejecutivo Local para sus efectos constitucionales.

Pueden tomar asiento.

En el siguiente punto del Orden del Día, escucharemos posicionamientos de las representaciones parlamentarias y los grupos parlamentarios; les informo que tienen desde tres a cinco minutos para sus intervenciones

La expresión el diputado Juan Carlos Bárcenas Ramírez, por la representación parlamentaria del Partido Nueva Alianza.

Juan Carlos Bárcenas Ramírez: muy buenas tardes a todos y cada uno que el día de hoy nos acompañan; sin duda, un acto importantísimo el hecho de iniciar este periodo segundo de cesiones del Congreso del Estado, y que es un honor el hecho que con el permiso y la venia de nuestro Presidente del Congreso, de la compañía de todos y cada uno de ustedes, diputadas y diputados, desde luego a los medios que el día de hoy nos acompañan y al público en general, quiero expresar de manera muy importante, la función y un compromiso que tenemos como legisladores, y que en este segundo periodo ordinario tiene varias causas y motivos por trabajo; y además, algo importantísimo y valioso para lo que representa el sector educativo en San Luis Potosí, dado que este 2025 a decisión de cada uno de ustedes y la aportación que se generó se ha declarado como el año de la Innovación y el fortalecimiento educativo en San Luis Potosí.

Sin duda esta declaratoria es un área de oportunidad para poder generar aprendizajes en los estudiantes y fortalecer los índices educativos, además



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

de garantizar que todas las niñas y los niños y los jóvenes tengan las mismas áreas de oportunidad para que su aprendizaje de manera interdependiente de la región a la cual pertenezcan y donde habiten, sin duda debe ser un motivo para preparar las nuevas generaciones y afrontar los desafíos de este futuro y de nuestro presente.

Promover habilidades que permitan resolver problemáticas sociales, problemáticas que tal vez rebasen y que debemos de ponerlas así, de manera urgente en la plataforma y en la visión, no únicamente de la parte del Congreso; sino también en las áreas sustantivas que corresponden a la definición de los padres de familia, a los maestros y sobre todo, nuestras autoridades, sean respaldados todos, de tal forma que los proyectos de gobierno en el planteamiento de las necesidades para cumplir lo que se requiere y se distingue en cada una de las mejoras, hablamos de infraestructura, de equipamiento, de capacitación, pero sobre todo en una gran participación de colaboración de todos para poder llevar, para que nos conlleve a cumplir esos nuevos retos y sobre todo, buscar esas comunidades educativas que puede ser una alternativa para la sociedad y la educación que hoy requerir.

Hoy tienen un servidor un aliado, un aliado decidido y comprometido para hacer las cosas que sucedan, y en ese sentido habremos de trabajar y coadyuvar lo necesario para poder fortalecer desde luego nuestro país, pero también las políticas públicas de nuestro Estado, esta Soberanía tiene además un pendiente hacia uno de los grupos vulnerables más importantes de nuestro Estado, que es la consulta con personas con discapacidad, sin duda resolver la inconstitucionalidad marcada en el 67/2023 de la Suprema Corte que tocará el capítulo octavo de la Ley de Educación Estatal, hemos tomado algunas acciones, ya informamos a los organismos interiores, de tal forma que el Congreso debe actuar como lo ha hecho hasta hoy, con toda responsabilidad, con todo patriotismo, con toda civilidad, pero sobre todo siempre pensando en el beneficio de la sociedad.



Diario de los Debates Sesión Solemne No.17 1 de febrero de 2025

Como integrante de la fuerza política de Nueva Alianza aquí en San Luis Potosí, respaldo los principios liberales reformistas que desde 2006 han ayudado construir un San Luis Potosí más próspero, que permita, desde luego ponderando los acuerdos de las negociaciones y que podemos alcanzar las reformas necesarias para el beneficio de los grupos sociales, la política de nuestra presidenta sin duda para Nueva Alianza es prioritaria, y nos sumamos a ese esfuerzo para poder consolidar los proyectos que se vienen y que, estoy cierto, habrá de reflejarse en las mejores decisiones concientizadas, revisadas, analizadas; y sobre todo, alcanzando un consenso extraordinario de este consenso, porque las voces disidentes siempre ayudarán para poder consolidar los procesos de la propia democracia, que al final de cuentas nosotros como Congreso habremos de puntualizar.

Les doy un abrazo y decirles, que tenemos pendiente la cuestión, desde luego, del Parlamento infantil, importantísimo para poder canalizar esas energías de manera positiva, promover la paz en la sociedad, tan requerida y necesaria; pero sobre todo, el cuidado del agua y del medio ambiente; así que, para Nueva Alianza siempre será importante estar presentes en todos los procesos y estar fortaleciendo y el crecimiento de una unidad que habrá de fortalecer la política pública en San Luis Potosí y desde luego en nuestro país; es cuanto, muchas gracias.

Presidente: muchas gracias diputado, por la representación parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, participa el diputado Marco Antonio Gama Basarte.

Marco Antonio Gama Basarte: gracias diputado Presidente, distinguidos invitados, bienvenidos a esta su casa, estimadas compañeras y compañeros legisladores, el día de hoy iniciamos el primer periodo ordinario de sesiones de este año 2025, este inicio es particularmente significativo, puesto que el país y el Estado se enfrentan grandes desafíos políticos y de gobernanza, que demandan sin duda toda la formalidad y compromiso de quienes tenemos el alto honor, por supuesto, con representatividad y soberanía, de buscar



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

establecer la ruta de los temas que deberán conducir el futuro de las nuevas generación; para el Movimiento Ciudadano este inicio, sin duda es la primera llamada, primera, ¿llamada a qué?, se preguntarán todas y todos ustedes, pues esta es la primera llamada para que este Honorable Congreso y el Poder Ejecutivo del Estado, pensemos con seriedad y responsabilidad sobre cómo queremos pasar a la historia de San Luis Potosí.

Porque cabe recordar que al Poder Ejecutivo del Estado ya se le fueron 3 años y medio de gobierno, y a nosotros el primer periodo ordinario de sesiones, este es un buen momento sin duda, para reflexionar sobre si lo que estamos haciendo es lo que realmente San Luis Potosí necesita, hacer esta reflexión es más urgente que nunca, el año pasado este Congreso se ocupó prioritaria, acelerada y casi exclusivamente en sacar adelante las reformas, las modificaciones e incluso, por qué no decirlo, los atropellos y el desmantelamiento de instituciones en distintos ámbitos que se decidieron desde la capital de la República y luego se ratificaron en los congresos de los Estados como el nuestro.

Estimo que ya fue suficiente de que casi todos los esfuerzos de esta Soberanía se dedicaron a atender los asuntos nacionales, al iniciar este segundo periodo ordinario de sesiones del primer año legislativo, creo pertinente decir, que para esta legislatura es vital ocuparse de los asuntos que verdaderamente le importan y duele a San Luis Potosí; y les mencionó algunos ejemplos, porque es importante atender la denuncia reiterada y desesperada de falta de medicamentos en los hospitales que hay en la entidad, sean estos administrados por el Gobierno federal o por el Gobierno estatal, no es posible que sigamos presenciando protestas, plantones o bloqueos por parte de potosinas y potosinos que tienen que alzar la voz para que su derecho a la salud sea respetado.

Tenemos también la imperante necesidad de una reforma profunda e integral al aparato administrativo gubernamental, para buscar hacer más eficiente el gasto público, vigilar también que se solventen las obligaciones financieras con los diferentes sistemas de pensiones, se requieren por



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

supuesto, acciones para transparentar y sanear la deuda pública, y especialmente ordenar la casa, para darle buenas condiciones financieras al Estado, considerando que nos enfilamos al término de este periodo gubernamental, estamos a tiempo.

Ha llegado la hora de orientar la agenda hacia las necesidades más sensibles, y les menciono otro ejemplo también, qué bueno que se haya gestionado un vuelo a Atlanta, quien lo haya hecho o haya sido, como haya sido, como mencionan por ahí; pero el sector empresarial y potosino, sigue necesitando que los precios de los vuelos que actualmente existen sean más competitivos y que haya más oferta de vuelos nacionales a otros destinos comerciales y de negocios, que sin duda tanta falta hacen y San Luis lo necesita.

En fin, para finalizar, es decir también, que es hora de que las alianzas dejen de ser entre partidos que solo piensan en el 2027, y que comencemos a tejer alianzas, pero con la sociedad potosina y en beneficio de San Luis Potosí, Movimiento Ciudadano reitera su disposición y compromiso por el desarrollo de nuestro querido San Luis Potosí, es cuando diputado Presidente.

Presidente: muchas gracias diputado, por el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, interviene el diputado Rubén Guajardo Barrera.

Rubén Guajardo Barrera: con el permiso de la Presidencia de la Directiva, saludo al Presidente del Supremo Tribunal del Poder Judicial, Presidente que bueno que está aquí, así como al representante del Poder Ejecutivo, al consejero jurídico; “la política es diálogo, y cuando se acaba el diálogo se acaba la política”, Carlos Castillo Peraza.

Me da mucho gusto saludarlas compañeras, compañeros, esta mañana primero de febrero, de este el inicio del seguro periodo ordinario de la Sexagésima Cuarta Legislatura, este a diferencia del primer periodo dura 5 meses, el pasado duró 3 meses, creo que hay muchas cosas pendientes que tenemos que hacer todavía para la vida de San Luis Potosí, mire, hay una



Diario de los Debates Sesión Solemne No.17 1 de febrero de 2025

población de 2.8. Millones 2´800,000 potosinas y potosinos en San Luis Potosí aproximada, todas las decisiones nosotros las hacemos en representación de todas y todos ellos, las decisiones que se tomen para bien o para mal en este Congreso del Estado repercuten, impactan, en 2.8 millones de potosinas y potosinos, aquí tenemos siete fuerzas políticas, el Verde, PT, Nueva Alianza, Morena, el PRI, Movimiento Ciudadano y el Grupo Parlamentario del PAN, y podemos tener muchas diferencias, y qué bueno que las tengamos, porque estoy convencido que eso es lo que genera el debate, y eso es lo que genera lo que podemos tener mejores leyes, mejores marcos legales para nuestra Población.

Pero sin duda tenemos un compromiso para San Luis Potosí, de las diferentes ideologías y de las diferentes formas de pensar que tengamos, desde la derecha, que es el grupo parlamentario del PAN, hasta la izquierda, tenemos que buscar las coincidencias, porque estoy convencido que cuando salimos a hacer campaña todas y todos, todos buscamos el bien común, todos buscamos la solidaridad, y todos queremos salir a la calle y poder dar la cara a las y los potosinos y decir que hicimos bien, cuál es el llamado que hago hoy en este inicio del segundo periodo ordinario de esta Sexagésima Cuarta Legislatura, qué bueno que hay reformas constitucionales a nivel federal, podemos no estar de acuerdo, como lo hemos dicho en tribuna, la mayoría siempre decide, yo soy un demócrata y así fue como lo decidió la gente el 2 de junio del año pasado.

Pero creo que San Luis Potosí a nivel local también necesitamos tener una agenda, y sobre todo pensemos en el día en que terminemos el sexto periodo, el 30 de junio del 2027, cuál va a ser el legado de la Sexagésima Cuarta Legislatura, la gente por qué nos va a recordar, y es lo que hoy invito en este inicio del segundo periodo, el día que terminemos esta legislatura, ¿cuál va a ser el legado con el que vamos a caminar nosotros afuera y que la gente nos va a recordar cómo legislatura?, porque como ya lo dije, hay diferentes fuerzas políticas, hay diferentes formas de pensar, pero al final creo que tenemos la obligación de sentarnos, de generar diálogo y de sacar cosas positivas para San Luis Potosí.



Diario de los Debates Sesión Solemne No.17 1 de febrero de 2025

Y quiero decirles, sobre todo algo muy importante, que no se pierda en las sesiones, en las comisiones, en el debate, el respeto, que a pesar de todas las diferencias que tengamos de ideologías, desde la derecha del grupo parlamentario del PAN hasta las diferentes fuerzas de izquierda y las de centro, que nunca se pierda el respeto, y desde el grupo parlamentario del PAN seguiremos impulsando nuestros cuatro principios básicos, el respeto a la dignidad de la persona humana, el bien común, la solidaridad, y la subsidiaridad; por una patria ordenada y generosa y más digno para todas y todos, muchísimas gracias.

Presidente: gracias diputado, por el grupo parlamentario del Partido del Trabajo, tiene la palabra la diputada Jacquelin Jauregui Mendoza.

Jacquelin Jauregui Mendoza: con su permiso Presidente, invitados, con el permiso de mis compañeros diputados, del público que nos acompaña y todos y cada uno de los que nos siguen por medio de redes sociales, para mí es un placer y es un gran orgullo representar el Partido del Trabajo, en esta Tribuna el Partido del Trabajo ha hecho su mejor esfuerzo para los miles de potosinos que nos eligieron como sus representantes, a mí y a mis compañeros, y los cuales nos sentimos orgullosos a la vez y con esta gran responsabilidad que tenemos, pero sobre todo estamos comprometidos a seguir legislando en favor de las y los potosinos, buscando un bienestar en común como hasta el día de hoy lo hemos hecho siempre de la mano del Partido Verde, aliados con el proyecto de nuestro Gobernador Ricardo Gallardo Cardona, sabemos trabajar en equipo para lograr más y mejores cosas para nuestro Estado.

En este nuevo periodo ordinario, continuaremos legislando de acuerdo a las necesidades de los y las potosinas, porque somos representantes del pueblo, conocemos a la gente, somos servidores públicos dispuestos a seguir caminando nuestro territorio y lo que algunos diputados se nos olvida, que somos trabajadores del pueblo, de todas aquellas personas que votaron por nosotros y que realmente estamos aquí para poder ayudar y manifestar los acuerdos y las necesidades que toda la gente potosina confía en nosotros.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

Estamos enfocados en no dejar a nadie atrás, centrados en los puntos y claves que son las personas, la prosperidad y el planeta y ejes rectores de las políticas públicas que continuaremos legislando día tras día, siempre lo hemos dicho en tribuna, que no parte el trabajo legislativo que demande a nuestro Estado de San Luis Potosí, tengan la certeza potosinas y potosinos, que estamos comprometidos con la labor y sabemos las problemáticas a las que nos enfrentamos actualmente y estamos preparados, porque necesitamos representantes que conozcan las realidades de la población y cómo lo podemos saber si nos podemos pasar todo un día aquí y realmente no escuchamos a la voz porque realmente confiaron en nosotros para poderlos escucharlos, tenemos que estar en campo que a muchos compañeros se nos olvida.

El Partido del Trabajo estamos legislando en una mejor salud, trabajo digno, crecimiento económico y bienestar social, igualdad de género y derechos de las mujeres, de democracia, justicia, niños, niñas, y pues así le seguiría, y sobre todo con las personas con diferentes discapacidades, grupos indígenas, y pues son temas que tenemos que sacar para buscar el crecimiento que nuestro Estado requiere, con pleno conocimiento de todos los temas, son delicados, todos los temas son importantes y todos deben de ser atendidos de la mejor manera, es cuanto gracias.

Presidente: gracias diputada, por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, otorgo la expresión a la diputada Frinné Azuara Yarzábal.

Frinné Azuara Yarzábal: gracias Presidente, muy buenos días, la realidad no tiene remedio, y el Gobierno parece tampoco tenerlo, porque la realidad ha superado la ficción, y les juro que no encuentro palabras para poder describir lo que día a día estamos viviendo y lo que el pueblo está vivo, porque pareciera ser que esta realidad alterna tiene mucho que ver con una visión de gobierno equivocado, y yo creo que, como dijo Marco, es necesario decir, basta, basta a seguir siendo la oficina de trámites, este Congreso ya no puede seguir siendo la oficina de trámites de reformas



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

destructivas, que van en contra de los derechos fundamentales del pueblo de México, hoy iniciamos el segundo periodo de sesiones y es urgente, es urgente, que nos dediquemos confirme convicción de seguir trabajando por las verdaderas causas del pueblo, y hablo de esta realidad alterna.

Mientras el pueblo hace colas, hace filas, rogando por un medicamento, rogando por una atención médica en los hospitales, el gobierno hace caso omiso a las súplicas, tenemos en realidad un muy doloroso sistema de salud que ha hecho omiso el acceso efectivo al derecho a la salud de los mexicanos, mientras los mexicanos, como lo vimos en el aeropuerto, los padres de familia estar rogándole y suplicándole a este gobierno por una quimioterapia para salvar la vida de sus hijos, el gobierno sigue entretenido dándole los recursos a una reforma judicial que nadie ha pedido, el pueblo no pidió eso, al pueblo no le dijeron que iban a ser omisos ante sus necesidades más importantes y dolorosas y tristes, como ha sido dejarlos morir sin medicamentos, hasta el día de hoy vemos con tristeza y con dolor y a veces con impotencia, porque así lo vemos y muchos de nosotros agachamos la cabeza y no decimos nada de lo que está sucediendo allá afuera, en la otra realidad alterna que no ve el gobierno de la República.

Basta, tenemos que legislar y ser responsables para defender los derechos únicos y elementales que siempre fueron marcados en nuestra Constitución, y aquí en esta legislatura, tenemos que ser el vivo reflejo para seguir defendiendo los derechos de los mexicanos, no atendiendo los intereses solamente de un gobierno por destruir las instituciones, por destruir la democracia y la república en áreas solamente del interés de tener un gobierno dictatorial, la destrucción del Poder Judicial ya es lo último de la cadena, y lo he venido diciendo, y lo vuelvo a decir, sí, pero en el PRI tenemos un compromiso inquebrantable con la democracia, con la justicia, con el bienestar de las familias potosinas, y desde aquí seguiremos dando la batalla para que a los potosinos y a las familias potosinas se les respeten sus mínimos derechos.



Diario de los Debates Sesión Solemne No.17 1 de febrero de 2025

Ahí está la economía familiar, ¿cómo están los alimentos?, no alcanza para nada, ¿para qué quería la mayoría MORENA?, ¿para qué la quería, si no era para aprovechar, decidir, tomar decisiones en favor del pueblo?, eso es lo que tenemos, y aquí respaldaremos, como Partido Revolucionario Institucional, todas las decisiones que sean en beneficio de las y los potosinos, nunca en contra de sus derechos; hasta hoy hemos respaldado lo que consideramos que sí benefician las familias potosinas, y siempre estaremos en contra de lo que no beneficia a las familias potosinas.

Es incongruente lo que está sucediendo, es una realidad aberrante, espantosa, terrible, dolorosa, lo que están viviendo allá afuera y lo que vivimos el diario con la inseguridad, de veras no nos mueve, no nos mueve ver, no nos duele ver a las familias, a las madres buscadoras, buscando a sus hijos, a sus hijas, lo que sucede del diario en las calles, en las carreteras, no nos mueve, y venimos a pretender legislar solo por los intereses y un gobierno y no los intereses de las y los mexicanos, ya no seremos cómplices, ya no seremos cómplices, el PRI no será cómplice ya de la destrucción, ya no queremos ser omisos ante el dolor y la tristeza de las y los mexicanos de lo que está sucediendo allá afuera, estos recursos de una disquis reformista por qué no los aplicamos a salud, ¿por qué no decidimos parar la inflación para que a la familia les alcancen?, ¿por qué no aplicamos los recursos para esta reforma?, interés del gobierno, para que se equie, se equie a las guardias, a los policías municipales, a los policías estatales, para defender la seguridad de las y los mexicanos, a eso sí le entramos, en eso sí queremos legislar el PRI, porque nosotros como Partido Revolucionario Institucional, seguiremos siendo la voz, firme y comprometida, fuerte, para recuperar y reconstruir este país; va a costar muchos años, pero nada ni nadie nos van a quitar la idea, el compromiso, la solidaridad, y seguir siendo la voz del pueblo de México, que si vive esta realidad triste y dolorosa, es cuando presidente.

Presidente: gracias diputada, por el grupo parlamentario del Partido MORENA, la voz al diputado José Roberto García Castillo.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

José Roberto García Castillo: muy buen día compañeras, compañeros, antes de iniciar, “la política es pensamiento y acción, pero en tiempos de transformación lo más importante es la acción”, podemos venir a gritar y decir pero la historia, como siempre he mencionado, nos dan los resultados; entonces, hacemos mucho ruido, pero hemos apoyado mucho de las reformas que ha encabezado el expresidente Andrés Manuel López Obrador, con eso quiero comenzar, con el permiso de la Presidencia, saludo con respeto a mis compañeras y compañeros legisladores, a los medios de comunicación a quienes hoy nos acompañan en este recinto legislativo, y especialmente saludo al pueblo de San Luis Potosí, que el día de hoy damos comienzo a nuestro segundo periodo ordinario de sesiones.

Sin embargo, es importante resaltar desde esta Tribuna que el trabajo legislativo no ha parado, ya que a pesar de haber estado en receso legislativo, llevamos a cabo cuatro periodos extraordinarios en donde se aprobaron reformas transformadoras para nuestro Estado, como coordinador de la bancada de MORENA aprovecho este espacio para darle a conocer al pueblo de San Luis Potosí, las encomiendas que cada uno de mis compañeros y compañeras legisladoras tienen, para seguir trabajando en beneficio de las necesidades de las y los potosinos, que es lo que la ciudadanía exige, desde el Grupo Parlamentario de MORENA, hemos trazado una agenda legislativa, basada en los principios de justicia social, equidad y desarrollo sustentable, en estricto apego a los lineamientos de nuestra presidenta de la República, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, nuestro compromiso es claro, trabajar incansablemente en la construcción de un San Luis Potosí más justo e inclusivo y próspero para todas y todos.

Nuestra agenda legislativa contempla ejes fundamentales para la transformación y el fortalecimiento del tejido social y el desarrollo del Estado; en primer lugar, impulsaremos con firmeza el fortalecimiento de los pueblos y comunidades indígenas, garantizando su reconocimiento, autonomía y derechos para que sean actores clave en la construcción del bienestar colectivo; asimismo, trabajaremos para garantizar la inclusión y la correcta implementación de la igualdad sustantiva, promoviendo que



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

mujeres y hombres accedan en igualdad de condiciones y oportunidades en todos los ámbitos de la vida social, política y económica.

La equidad de género no es un favor, es un derecho y una necesidad para la democracia, en materia de movilidad y espacios públicos impulsaremos la nueva Ley de Movilidad impulsada por ciudadanos, Ley Santi, y que MORENA se suma; así como diversas reformas para la recuperación de espacios públicos, con el objetivo de hacer de nuestro Estado un lugar más accesible, seguro y sustentable para la ciudadanía; otro de nuestros ejes primordiales, es la consolidación de la consulta para personas con discapacidad en el Estado y municipios de San Luis Potosí, este instrumento garantiza la participación efectiva de las personas con discapacidad en la toma de decisiones que impacten su vida y derechos.

Asimismo, reafirmado nuestro compromiso con la democratización de las instituciones de nuestro Estado, promoviendo la transparencia y la participación ciudadana y la rendición de cuentas como pilares fundamentales de nuestra labor legislativa, así como continuar con el trabajo las reformas secundarias al Poder Judicial, en materia de recursos naturales, nos comprometemos a armonizar el Plan Nacional Hídrico con las necesidades y retos que enfrenta el tema del agua en nuestro Estado, asegurando un acceso equitativo y sustentable a este recurso vital para la vida y el desarrollo; hoy hacemos un llamado a la unidad y al trabajo en conjunto de todas las fuerzas políticas que conforman esta legislatura, servir al pueblo de San Luis Potosí es nuestra mayor responsabilidad y mayor compromiso, dejemos de un lado las diferencias partidarias y enfoquemos nuestros esfuerzos en construir un Estado más fuerte, equitativo y con mejores oportunidades para todas y todos.

Bajo el liderazgo de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, avanzamos con firmeza hacia la transformación de nuestro país y nuestro Estado, el futuro de San Luis Potosí nos convoca a actuar con responsabilidad, compromiso y lealtad al pueblo; por lo que en esta soberanía reafirmamos nuestro



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

compromiso de seguir construyendo el segundo piso de la transformación en nuestro Estado, muchas gracias.

Presidente: muchas gracias diputado, para finalizar, por el grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, a tribuna la diputada Roxanna Hernández Ramírez.

Roxanna Hernández Ramírez: con su permiso presidente, saludó al Presidente del Poder Judicial, y al representante del Poder Ejecutivo, con mucho respeto, agradezco a todas las personas que nos acompañan el día de hoy, a los medios de comunicación, y pues bueno, a todas las personas que nos ven en línea, muchísimos gracias por estar al pendiente de esta tarea legislativa, y pues un saludo también hasta la hermosa huasteca potosina; el Partido Verde Ecologista de México, está comprometido con el pueblo de San Luis Potosí, pero no sólo eso, nosotros, quiero que quede claro, que trabajamos de la mano con nuestro Gobernador del Estado, Ricardo Gallardo Cardona, elevando a rango constitucional los programas sociales, programas sociales que nunca en la historia se habían visto y que era necesidad para el pueblo, para la lejanía de este centro que es la capital potosina, no se había visto y ahora tenemos seguridad alimentaria, una seguridad alimentaria que llega al último rincón de San Luis Potosí.

Damos paso a garantizar el acceso al agua a toda la ciudadanía, y a llevar a cabo también contundentemente la desaparición del INTERAPAS, tenemos claro que estamos trabajando en la conservación y protección del medio ambiente, y es algo de lo cual la huasteca potosina es testigo, hay que salvaguardar las especies en peligro de extinción y ese es un compromiso del Partido Verde Ecologista de México, estamos atendiendo con estrategias e importancia la emergencia climática, y no dejamos atrás, que es tiempo de mujeres, y de la mano de nuestra senadora Ruth González Silva, estamos trabajando para erradicar la violencia de género, en coadyuvancia también con las instituciones, para sostener una sana igualdad sustantiva y crear espacios seguros.



Diario de los Debates

Sesión Solemne No.17

1 de febrero de 2025

Quiero dejar claro también que el Partido Verde trabaja fuertemente para la justicia social, somos un partido que queremos poner fin a esa violencia de género, y bueno, poner una sanción sumamente severa a los violadores, y espero que esta legislatura nos acompañe; desde la entrada de este gobierno, le duela a quien le duela, las cosas han cambiado y para bien, siendo que nuestros Estados vecinos lamentablemente sufren graves temas de violencia, y San Luis Potosí lo ha sabido enfrentar cabalmente, no nada más eso, nunca se había visto una inversión tan grande para el pueblo en obras y en infraestructura, incluso se ha invertido mucho más que los dos últimos sexenios.

Bueno, pues creo que somos testigos de que se ha trabajado y se ha transformado San Luis Potosí, y que el Partido Verde y el PT, vamos a acompañar todo lo que sea en beneficio para el pueblo potosino, en acuerdo, en total acuerdo con nuestros demás compañeros, por el bienestar, por el bien común del pueblo, que por algo estamos aquí, y eso es lo que nos une; pues bueno, somos testigos de que la huasteca está más verde que nunca, y mil veces más transformada; por esto luchamos, y seguiremos luchando con más fuerza, muchísimas gracias, es cuanto Presidente.

Presidente: gracias diputada, para el siguiente apartado, les pido a todas y todos ponerse de pie, y en posición de “firme”, entonamos nuestro glorioso Himno Nacional Mexicano.

Entonación del Himno Nacional Mexicano.

Presidente: favor de ocupar sus asientos.

Hemos ya concluido el Orden del Día, por lo que cito a Sesión Ordinaria el 4 de febrero del año en curso, a las 10:00 en este recinto “Ponciano Arriaga Leija”.

Agradecemos habernos acompañado en esta Sesión Solemne, al Licenciado Miguel Ángel Méndez Montes; y el Magistrado Arturo Morales Silva; comisiones de cortesía concluyan su encomienda.



Diario de los Debates Sesión Solemne No.17 1 de febrero de 2025

Se levanta la Sesión.

Concluye: 12:05 hrs.